

„Virtuose Tänze“ reißen die Zuhörer von den Sitzen

Linus Roth und Julien Quentin begeistern beim „Schwäbischen Frühling“

Von Gerhard Trüg

OCHSENHAUSEN - Der Intendant der Musikfestspiele Schwäbischer Frühling und zweifache Echo-Klassik-Preisträger Linus Roth hat am Freitagabend im Bibliotheksaal der Landeskunakademie Ochsenhausen das Publikum mit auf den virtuellen Tanzpoden genommen. Der Geigenprofessor nutzte die coronabedingte kulturelle Zwangspause und spielte ein neues Album mit virtuosen Tänzen für Geige und Klavier ein. Aus diesem Programm präsentierte er, zusammen mit dem Pianisten Julien Quentin, die zumeist außergewöhnlichen Tanzsätze in geradezu atemberaubender Virtuosität.

Ausgestattet mit Spazierstock, Rucksack und Phonograph machte sich der junge Bela Bartok im Jahr 1905 auf die Wanderschaft,

um die authentischen Volksmelodien und Tänze der Bauern seiner Heimat aufzuziehen und zu notieren. Das hat ihn und seine Musik ein Leben lang begleitet. So entstanden die bekannten „Rumänischen Volkstänze“, mit den Sätzen Stabtanz-Rundtanz-Sumpftanz-Kettentanz-Rumänische Polka und Zwei Schnelltänze. Bei diesem Einstiegswerk hielt sich die Virtuosität noch in Grenzen, lebten doch die Tänze von der faszinierenden Melodik der südosteuropäischen Volksmusik mit ihrem eigenen Charme.

Igor Strawinsky ist der Komponist des „Divertimento für Geige und Klavier“. Das Divertimento (ital. Vergnügen) ist ein mehrsätziges Instrumentalstück mit heterem und tänzerischem Charakter. Strawinsky verwendet dabei Musik aus seinem Ballett „Der Kuss der Fee“ und formt sie zu ei-

nem fünfätzigen absoluten Meisterstück mit höchsten Ansprüchen für die beiden Spieler. Es ist musikalisch alles enthalten. Be-

sinnlich die „Sinfonia“ noch mit ele- gischen Klängen, wechselt schnell die Stimmung mit schnellen Tonfolgen, changierenden Klangfarben, extremen Höhen und pfeifengrenzen Strichen, wie Spiccato und Ricochet bei der Vio- line. Das Klavier trägt mit vollen und schrägen Akkorden zum bi- zarren Geschehen bei.

Aber der Komponist findet immer wieder zurück zu lieblichen und täntzerischen Momenten, die von dem Geiger mit wunderbar schweligerischem Ton und intensivem, schnellem Vibrato auf sei- ner wohlklingenden Stradivari gespielt wurden. Das Ganze endet mitreißend theatralisch, mit witzigen und rasend schnell gespielten Tonfolgen. Wer geglaubt hat-

spielten traditionellen „Tango“ von Isaak Albeniz entspannt zurücklehnen, denn die einschmeichelnden Tenzen der Tangomelodie waren zum Träumen und Ver- weilen. Den Schluss zierten vier der 21 berühmten „Ungarischen Tänze“ von Johannes Brahms, wo- bei die bekannteste Nr. 5 den Schluss bildete.

Hier präsentierten beide Musi-

ker nochmal ihr außergewöhnli- ches Können, aber auch ihr sym- biotisches Zusammenspiel, das sich beim Pianisten Julians Quen- tin in der selbsterständlichen Si- cherheit und dem einfallsamen Klang seiner Klavierbegleitung zeigte.

Natürlich musste eine Zugabe her und die hatte es nochmal so richtig in sich, sodass es die Zuhörer von den Sitzen riss. Es war der „Tanz der Kobolde“ von Antonio Bazzini.



Linus Roth (vorne) und Julien Quentin begeistern das Publikum bei ihrem Auftritt in Ochsenhausen
Foto: G. Bazzini